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　第903回例会は今年度最終例会でした。所用で出席できなかった天口会長に
代わり結城佳紀副会長が天口会長の年間総括の原稿を代読しました。
　続いて後藤卓也ガバナー補佐による挨拶と、幹事報告でした。プログラムで
はクラブ協議会が行われ、各大小委員長からの本年度報告と、ガバナー補佐総
評で今年度も終了となりました。天口会長・松岡幹事には一年間ご苦労様でし
た。髙橋豊会長・古澤利治幹事には来年度宜しくお願いいたします。以下は天
口会長の年間総括です。

山形イブニングRCは令和８年末30人を目指します
望遠鏡で月を眺めている人達と月を目指す人達の違いは何か

　１年間ありがとうございました。総括をしてみると、女性活躍支援と会員の
交流の質的向上には、成果があったと自負しています。反省点は会員の減少を
もたらし、20名を切る危機的な状況を打開できなかったことです。しかし、実
働率は７割を超えています。そこで、５月６月は会員増強の取組を重視し、次
年度から３名の加入の道筋を付けました。高橋年度でさらに３名、結城年度で
３名、浦山年度で３名と勢いをつけ、令和８年度には、30人を超える会として、
山形NO１の魅力のある、楽しく、周りに良い影響を与えるロータリークラブ
を目指していきましょう。ゴルフを楽しみました。（あまちゃんコンペ３回）
おいしい料理店を貸し切りました（６回）。例会に皆さん出てくれました。（12
～17人）宝連の子供たちに、浴衣を10着贈呈できました。（テレビ取材で認知
度アップ）、函館例会を楽しく行えました。何よりも、会員同士の信頼関係が
強固であり、周りをよくしていこう、自分を磨いていこうとの思いが、みんな
の根底にある、素晴らしいRCであることを、実感できたことが一番の収穫で
した。今後共よき仲間として、お付き合いください。最後に、すべてを託して、
見事に、運営してくれた松岡幹事に感謝を述べて、最後の会長挨拶といたしま
す。
１　月と人々
　月は太古の昔から、人類の関心の的でした。人々は、月を観察して、月の満
ち引き　三日月から半月、そして満月へと変化していく様を頼りに、人々の生
活の中の、道しるべとして、時や時間の経過と、行動のタイミングや、祭事、
行事の始めや終わりの目安として、活用してきたのです。
２　望遠鏡で眺めている人達　と実際月に行った人達
　時代が進み、望遠鏡で月を眺めている人達が現れました。伝説や、作り話か
ら、より科学的に月を捉えることが出来るようになったことで、その人達は２
つの分類に分かれるようになりました。
　①�　今までどおり、望遠鏡で月を眺めて、自分の中での、想像の月を思い描
く人々

　②�　科学的に月を捉えて、月の実体を解明して、事実としての姿を明らかに
しようと、果敢にチャレンジする人々

　光学望遠鏡の発明により、1609年のガリレオの望遠鏡活用の時と比べて、月
観測の質は飛躍的に高まったのです。1969年アメリカ・NASAのアポロ計画
により、有人による月面着陸により、科学観測機を月面に設置し、月の石と土
砂を地球に持ち帰ったことは、驚きでしたね。
３　有人飛行が成功した理由と　我々が学ぶ点（ロケット理論）
　有人飛行が成功した理由は３つの要件を乗り越えたからと言えるでしょう。
　①　第一の要件　目標の明確化
　　　「月に行って、着陸し資料を回収して帰ってくると決めたから。」
　　　志を持ち、目標を明確にした
　②　第二の要件　方法論の具体化
　　�　絵に描いた餅とならず、現実的な方法論を具体化して、幾多の課題を解
決していった。

　　�　どのようなロケットをいつまでに、作るのか、素材の開発、耐熱性など
の外部要因に対する新しい宇宙探索技術の革新に取り組んだ。

　③　第三の要件　軌道修正のできる管理体制の確立
　　�　目標達成のためのコントロールセンターにより、具体的指示と、軌道修
正が可能な管理体制が構築された。

　　　ア　「ズレ」がわかる仕組み　　イ　「ズレ」を修正する仕組み
　つまり目標達成管理の仕組みが、確立されていたのです。「事業が、目標達
成をするのに、どのような仕組みづくりが必要なのか」を教えてくれたのです。
４　先人の教え、社会の期待、山形イブニングRCの課題
　「望遠鏡で月を眺めるだけの人々」で良いのか。何もつかめないぞ。いくら
眺めても、イブニングの永続発展は望めない。従って、あまり頼りにならない。
　令和８年30名必達の目標を掲げていきましょう。自分と未来は変えられる。
自分たちで、イブニングの未来を変えられるのでは、こんな感じが、会員の皆
さんの、お気持ちなのかもしれないと感じています。だからこそ、毎週の例会
に参加して、自分を磨くヒントをつかみ、周りをよくする日々のそれぞれの活
動を継続していきましょう。自分を磨くことにより、周りがよくなります。そ
して、限られた人生を楽しく、愉快に、イブニングの仲間と共に過ごしてゆき
ましょう。

第903回例会（第35回例会）２0２3年6月２6日
例会場：パレスグランデール　例会日：月曜日18：30～
会長◎天口信裕

天口会長挨拶（結城佳紀副会長代読）

時間（タイムスケジュール）

18：30　開会点鐘	 ：結城佳紀副会長
18：31　ロータリーソング（四つのテスト）(黙唱)
13：33　ロータリー目的唱和（黙唱）
18：35　会長挨拶（ゲスト紹介）	 ：結城佳紀副会長
18：38　ガバナー補佐挨拶	 ：後藤卓也ガバナー補佐
18：41　食事開始
18：42　幹事報告	 ：松岡友路幹事・古澤副幹事
18：46　委員会報告
18：50　ニコニコボックス	 ：担当　古澤利治会員
◎本日のプログラム／クラブ協議会【各委員会本年度報告】 担当：松岡友路幹事

19：00　	■クラブ奉仕委員会結城佳紀大委員長■クラブ管理・会員
増強委員会古澤利治小委員長■ロータリー情報・クラブ会
報委員会　後藤卓也小委員長■職業奉仕委員会三澤徳眞大
委員長■社会奉仕委員会金子修大委員長■職業奉仕委員会
中村祐一小委員長■社会奉仕・公共・環境保全委員会阿部
定治小委員長■国際奉仕委員会須藤吉実大委員長■ロータ
リー財団・米山委員会浦山一豊小委員長■青少年奉仕委員
会渡邉由紀夫大委員長■青少年奉仕プロジェクト委員会金
田史生小委員長

　　　　総評	 ：後藤卓也ガバナー補佐
19：25　出席報告	 ：SAA　石島直樹会員
19：30　閉会点鐘	 ：結城佳紀副会長

タイムスケジュール

◆出席報告

会員総数
出席義務
会員数

出席会員数 出席率

本日 21 - 10 -

　石島直樹さん、後藤卓也さん、高橋豊さん、古澤利治さん、
松岡友路さんからニコニコをいただきました。

ニコニコBOX


